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№ 質問等 回答 対応状況 備考

2-1 　北谷中学校グラウンドの砂塵被害について、前回、
土壌団粒化剤の散布、スプリンクラー散布の頻度を増
やすとの回答をいただきましたがまだまだ十分ではあ
りません。
また、前回近隣住民への聞き取り調査の実施との回答
がありましたが行われていないと思います。

　現在、スプリンクラーが３基設置されており、これまでは手動で散水
していました。平成３０年８月に制御盤を設置しタイマーによる自動散
水を行っています。そのために以前よりは散水の回数を増やして対策を
行っています。
　土壌団粒化剤の散布は今年も予定しています。聞き取り調査は３月に
実施しており、以前よりは改善されていると回答を受けています。しか
しながら、十分な対応とは考えていませんので、近隣市町村の対応策な
ど情報収集を行いながら今後の対策についても更に検討していきたいと
思います。

　令和元年7月24日に団粒化剤の散布を行いまし
た。今年度は1月頃にもう1度散布を行う予定で
す。

教育総務課

2-2 　桃原区公民館前の十字路の補修について、前回補修
方法を検討中との回答を頂いていますが、その後はど
うなっていますでしょうか。

　雨が降った際の現状を調査し、集水桝の前で水が溜まっていることを
確認しています。勾配を付けるかたちで集水桝で処理できるように、今
年度、維持補修工事で対応する予定です。

　以前、補修したことがあるが改善がみられな
かったことから、補修方法を検討中。

土木課

2-3 　桃原１４番地周辺の道路がボコボコになっていま
す。確認をお願いします。

　周辺の道路も含めて現地を確認した上で対応していきたいと思いま
す。

　検討中。 土木課

2-4 　桃原公園へのスケートボード場、パークゴルフ場の
設置計画はその後どうなっていますでしょうか。ま
た、桃原公園東側にその他の利用方法の検討はないで
しょうか。

　桃原公園におけるパークゴルフ場の計画については、公園内の緑地広
場のほとんどを占有することになり、公園利用の支障になるおそれがあ
るため見送っております。ただ、パークゴルフ場の計画は継続してお
り、砂辺区に点在する国有地を活用する方向で現在、基本設計を実施し
ています。この状況についてはまたご報告したいと思います。
　スケートボード場については、町内に３箇所ほど候補地を設けてお
り、桃原公園も候補に入っています。今年度、設計業務を発注する予定
であり、その中で利用方法を含めて検討していきたいと思います。た
だ、スケートボード場は音が出るため、そこも含めて検討していきたい
と思います。
　桃原公園の東側については、これまでテニスコートの整備等の要望も
ありましたが、隣接地との立地条件や整備の手法等について色々と課題
もあり、これまで進捗していない状況です。今後、利用方法について、
テニスコートの整備も含めて改めて検討していきたいと考えておりま
す。

　回答のとおり。スケートボード場の候補地の選
定は令和元年の基本設計の中で行っております。
基本設計については、令和2年4月末の完了予定と
なっております。

土木課

2-5 　公民館の塀にかなり亀裂が入っています。修繕の予
定はありますでしょうか。

　桃原区公民館は、防衛庁からの補助金により、桃原地区学習等供用施
設として昭和５５年度に建設されています（築３９年）。公民館の塀に
も亀裂が入っている状況であるため、特殊建築物定期調査において建築
物及び建築設備の調査を実施し、その結果に基づいて公民館の塀につい
て対応したいと考えております。町内の公民館は、ほとんどが昭和５５
年から昭和６０年の間に建築されており、ほとんどの公民館について老
朽化の相談を受けております。防衛施設周辺対策事業補助金等規則によ
り、公民館の耐用年数は５０年となっていることから、当面の間は修繕
などで維持管理に努めてまいりたいと考えております。

　令和元年１２月に特定建築物定期調査業務委託
の入札を予定していますので、その調査結果に基
づいて桃原区公民館の塀について対応したいと考
えております。

社会教育課

令和元年11月30日現在
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№ 質問等 回答 対応状況 備考

令和元年11月30日現在

2-6 　沖縄市は災害時の時の為、各小学校へ備蓄品を保存
していると聞きました北谷町の現状と考え方をお聞き
します。

　現在、本町における備蓄品は、役場庁舎、ちゃたんニライセンター及
び保健相談センターで保管していますが、これは台風時にニライセン
ターと保健相談センターを避難所として指定し、避難者を受け入れてい
ることから、この２箇所を選定しています。災害時にはこの２箇所だけ
では足りないため、今後、できる限り学校や公民館等での保管を増やし
ていきたいと考えております。また、受入側の体制も整える必要がある
ため、各地の自主防災会の支援をしながら色々な場所に保管していきた
いと考えています。

　観光防災力支援事業により、令和2年度に備蓄
品、備蓄倉庫等の購入を計画しており、避難所管
理者との調整のもと、対応していきます。

総務課

2-7 　カーブミラーの設置を３か所お願いします。とく
に、北谷中学校体育館後ろの町道から県道２４号線に
抜ける三叉路は確認がしにくく子ども達の安全のため
にもお願いします。

　カーブミラーについては設置する方向で考えています。町道の部分に
ついては早期に対応できますが、県道２４号線への設置については道路
管理者の県中部土木事務所と協議をして、占用等の手続や許可を得た上
で設置することになりますので、少し時間がかかると思いますが、対応
していきたいと思います。

　上勢頭桃原線と桃原11号線は設置済みです。県
道24号線は占用手続きを行って設置する予定。

土木課

2-8 　陸上競技場への飲料水器の設置をお願いします。ま
た、夜間、照明が暗く感じられます。安全、快適に利
用するため照明を明るくできないでしょうか。

　飲料水器については、以前設置されていましたが、利用者が少なく衛
生面の問題もありましたので、撤去した経緯があります。
　陸上競技場の照明施設について、現在、改修計画等はありませんが、
必要性があれば陸上競技場の更新時に検討したいと考えております。

　回答のとおり。（完結） 土木課

2-9 　上勢桃原線では近年、特に朝夕の渋滞がひどくなっ
てきています。生徒児童が安全に登校ができるよう、
上勢桃原線から北谷小学校への三叉路に右折車線を作
れないでしょうか。渋滞解消にもなると考えられま
す。

　道路幅員が限られていること、沿線に住宅があることから、右折車線
を設けることは厳しい状況であり、信号の調整や譲り合いなどで対応で
きないかと考えています。道路には道路法の基準があるため、基準に抵
触しないか調べながら検討させていただきたいと思います。

　右折車線を設けるスペースが確保できないこと
から設置は厳しい状況です。（完結）

土木課

2-10 　西公園の水はけがかなり悪く、雨が降った後は使え
ません。夏休みのラジオ体操を入口側で行っている状
況です。また、バスケットリングのまわりにラバー舗
装をお願いします。

　先日、クレー舗装への改修工事を終えましたが、水はけが悪い部分が
あることを確認しています。対応方法を検討していますので、早めに対
応していきたいと思います。

　令和2年度に側溝の設置を行う予定となってい
ます。

土木課

2-11 　北谷町の公園には他市町村と比べて、遊具が少ない
ように見受けられます。設置を検討していただきたい
と思います。

　町内においては、砂辺馬場公園他２１の公園に遊具が設置されていま
す。地域によって差はあると思いますが、色々な遊具を設置しており、
ある程度遊具は設置されていると考えています。今後、砂辺馬場公園や
安良波公園への遊具の設置予定もあります。桃原公園も今後、長寿命化
の範囲であれば設置する方向で検討したいと思います。

　回答のとおり。（完結） 土木課

2-12 　北谷中学校のグラウンドの団粒化剤の散布について
は、回数を増やすよう検討するということを以前伺っ
たこともありましたが、これは今、年１回だと思いま
すが、これを２回とか３回に増やす予定はあります
か。効果が半年も続いていないと思います。スプリン
クラーのタイマー制御は、何時と何時というように決
まっているのでしょうか。中学校ではそのとおり守ら
れているのでしょうか。また、今後、時間を変更する
予定はありますか。

　団粒化剤の散布については、状況を見ながら検討していきたいと考え
ており、先週散布していますので、散布した後の状況を確認して、効果
が薄れていると判断した場合は再度散布したいと考えています。
　また、タイマーの時間については、２３時と３時の２回散水を行って
おり、機械式のタイマーのため時間どおりに実施されていると考えてい
ます。タイマーの時間をずらした方がいいという意見があれば、自治会
長とも調整しながら対応していきたいと考えています。

　令和元年7月24日に団粒化剤の散布を行いまし
た。今年度は1月頃にもう1度散布を行う予定で
す。

教育総務課
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№ 質問等 回答 対応状況 備考

令和元年11月30日現在

2-13 　備蓄品について、実際に大きな地震が起きた場合を
考えると、分散して備蓄した方がいいと思う。具体的
に何年度、何年以内に備蓄するという計画はないの
か。それとも具体的に検討は着手しているのか。

　備蓄品は、役場庁舎、ニライセンター、保健相談センターの３箇所に
備蓄しています。しかしながら、この３箇所でも不足していますので、
今後、備蓄品を増やすと同時に蓄倉庫も含めて計画的に進めていきたい
と思います。来年度も備蓄倉庫と備蓄品を徐々に増やしていく計画で
す。また、公民館や各小学校、中学校、児童館など公共施設を避難所と
して指定していますので、この避難所全てに備蓄倉庫と備蓄品が備蓄で
きるように順次、計画し、実施していきたいと考えています。

　観光防災力支援事業により、令和2年度に備蓄
品、備蓄倉庫等の購入を計画しています。

総務課

2-14 　西公園について、公園の活性化を図る上でトイレ等
の設置が検討できないかと思う。

　自治会長から西公園にベンチを設置できないかという要望があり、こ
れに応えるように現在ベンチの発注の準備をしています。トイレは隣接
する桃原公園にありますので、少しご不便を感じるかもしれませんが、
そちらをご利用いただきたいと思います。その代わりベンチの設置につ
いては早めに対応していきたいと思います。

　被災時に炊き出しが出来る「かまどベンチ」の
設置要請がありましたが、自治会での避難訓練計
画やかまどベンチの使用訓練、対象世帯・人数等
の確認を行う事が必要と考えております。今後自
治会へのヒアリング等を行い、かまどベンチ設置
についての検討を行いたいと考えております。

土木課

2-15 　桃原公園の駐車場の方に年中、水たまりができる。
小さな子供たちは水たまりで遊んでいるが、不衛生な
ので整備していただきたい。また、公園に野良猫がた
くさんいて、砂場が猫のトイレのようになっている。
小さい子どもを遊ばせたいが猫のトイレになっている
ので、管理をどうにかできないかと思う。

　駐車場の水たまりについては現場を確認して、すぐ補修していきたい
と思います。
　砂場に関しては、桃原公園だけでなく、他の行政区からもどうにかし
てほしいという要望がありますので、砂場をなくすのか、どうするかを
検討させていただきたいと思います。猫のトイレになっていることにつ
いては看板等で訴えていますが、捨て猫がしているものもあるので、対
応を検討させていただきたいと思います。

　駐車場の補修は令和元年8月に完了していま
す。猫の糞対策については引き続き対応を検討し
てまいります。

土木課

2-16 　外国人がリードを外したままドーベルマンを散歩さ
せていた。外国人に対して注意できないか。

　ドーベルマンなどの大型の闘犬種はとても危険なので、外国人に限ら
ず、外で散歩をさせる際は、基本的に飼い主はリードを付けて、大型の
闘犬種には口輪をさせることが義務になっています。リードをせずに放
し飼いのように散歩をさせ、危険な状況と感じられる場合は、保健相談
センターの環境衛生係にご一報いただければ対応していきたいと考えて
います。外国人にも注意できるように英文のマナーのチラシを用意して
おり、これを見せながら指導していきますので、ぜひご一報をよろしく
お願いします。

　回答のとおり。（完結） 保健衛生課

2-17 　土日に家の門の前に外国人の車（Ｙナンバー車両）
が停まる。ノーパーキングという看板を設置してほし
い。

　道路管理者として、違法駐車等があれば現地を確認させていただきた
いと思います。もし、看板の設置が足りなければ、ノーパーキングなど
駐車禁止の看板を設置したいと思います。

　状況を確認中。 土木課

2-18 　朝、子供たちの登校時の交通安全の見守りをしてい
るが、信号無視が多い。直進車が信号無視して突っ
切っていく。交通違反の防止のため、また、犬、猫の
散歩の際に外国人が糞を捨てたりすることの監視のた
めにも防犯カメラを増やしてほしい。公園の中にもほ
しい。交通違反の証拠や子供たちの非行防止・犯罪防
止にもつながる。また、北谷町では防犯カメラを何台
設置しているのかお聞きしたい。

　信号無視が多いことについては、町が実施しているパトロールや、ま
た、警察署とも連携を図って通学路等の巡回のパトロールを行っていき
たいと思います。
　防犯カメラについては、現在町内で７５台設置しており、国の補助事
業で設置しています。防犯カメラの増設については、今後、国の補助事
業があれば積極的に活用して取り組んでいきたいと思います。

　回答のとおり。（完結） 総務課
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№ 質問等 回答 対応状況 備考

令和元年11月30日現在

2-19 　北玉小学校、第二小学校、浜川小学校の近くに児童
館があるが、北谷小学校の近くにも児童館の設置を検
討できないか。

　町内には３つの児童館があり、ここから一番近いのが上勢桑江児童館
です。上勢桑江児童館は北谷第二小学校の近くにありますが、北谷小と
北谷第二小の両方の児童館という位置づけです。財政上の課題もあり、
現在、新たな児童館の設置予定はありませんので、上勢桑江児童館を自
分たちの児童館ということで活用いただきたいと思います。他の児童館
についても複数の行政区に一つ設置されていますので、ご理解いただき
たいと思います。

　回答のとおり。（完結） 子ども家庭
課

2-20 　防災無線について、現在公民館に１局設置されてい
るが、北谷中のグラウンドの裏側には防災無線の放送
が聞こえない。風の影響や公園の木、建物の影響もあ
ると思うが、ほぼ聞こえない状態。何かあったときの
対応が遅れるといけないので心配している。区内どこ
でも等しく聞こえるように改善策を考えていただきた
い。

　防災無線は、これまでアナログ式でしたが、今年４月からデジタル式
に変わっており、特徴として、音達、聞き取りやすさなどが良くなって
います。現在、町内には約３００メートルの等間隔で２１局のスピー
カーを設置していますが、２１局を一斉に放送した場合、音が反響し
合って聞こえづらくなり、また、スピーカー付近の地域は音が響きすぎ
てうるさかったため、２１局を１１局と１０局に分けて放送したり、音
を若干絞ったりするなど微調整して放送しています。災害が発生した場
合には、最大限の音でサイレンが鳴り、また、放送も大音量になります
ので町域全体に伝わるようになっています。現在、町からのお知らせは
若干調整して放送していますので、ご了承をお願いします。

　回答のとおり。（完結） 総務課

2-21 　特定健診の心電図検査について、集団健診では検査
項目に入っているが、個別健診では入っていない。個
別健診で検査が行われないのはどういう理由か。

　集団健診と個別健診は基本的に同じものと理解していますが、担当課
に確認して後ほど自治会長を通じて回答したいと思います。

　特定健診で行う検査項目につきましては、基本
的な健診（必須項目）と詳細な健診（国が定める
要件に該当する方で医師が必要とした人のみ）が
あり、心電図検査は詳細な健診に該当します。個
別健診で検査項目に入っていないということでは
なく、医師が必要とした方には心電図検査が行わ
れることになります。（完結）

保健衛生課

2-22 　他の市町村には公園に目玉になるような遊具があ
り、町民もそこに遊びに行く様子が見受けられる。西
側だけでなく、東側の桃原公園、謝苅公園や桑江公園
などにもう少し遊具を増やしていただきたい。（提
案）

　提案を受理 　回答のとおり。令和2年度に上勢桑江公園の遊
具（滑り台）を改修する予定となっております。

土木課


